
批評所謂「制裁」違國際法
林鄭月娥昨早出席行政會議前表示，特區政府對於

一些西方國家實施所謂 「制裁」有親身的體會，故非
常歡迎並支持國家制訂關於反外國制裁的法律，讓日
後的反制裁工作有法律依據。她說，反外國制裁法，
顧名思義就是 「反外國制裁」，強調不是我們國家先
發制人制裁他人，但如有人利用這種行為，國家亦須

有所應對，所謂 「以其人之道，還治其人之身」。
她又引述相關報道解釋，一段時間以來，某些西方

國家出於政治操弄需要和意識形態偏見，利用涉疆涉
港等各種藉口，對中國進行造謠污衊和遏制打壓，特
別是違反國際法和國際關係基本準則，依據其本國法
律對中國有關國家機關、組織和國家工作人員實施所
謂 「制裁」，粗暴干涉中國內政，中國政府對這種霸
權主義行徑予以嚴厲譴責。她認為任何維護國家主權

尊嚴和核心利益的中國人，都應該有這種義憤填膺的
立場。

深信本港法治穩如磐石
另就英國最高法院前院長何熙怡女男爵早前表明不

會續任終審法院非常任法官。林鄭月娥表示， 「每一
個人在某個情況下作出的決定，我真的無法推測，我
亦不可以代首席法官告訴大家他得到什麼信息。我深
信香港法治是穩如磐石，我們應該繼續堅守法治精
神。我亦相信日後如有需要，終審法院首席法官會繼
續邀請這些資深的海外法官為香港特別行政區服
務」，她又提到香港目前仍有10多位非常任法官，自
己對每一位都十分尊敬。

此外，林鄭月娥回應傳媒提問稱，現屆區議員實在
為特區政府，尤其是民政事務總署帶來很大的考驗及
挑戰，所做出的行為很多亦是前所未見。民政事務總
署作為管理地方行政、區議員撥款及資源的管制機
構，若有區議員不當使用公帑，署方須承擔好重責
任，故要按此態度及立場處理有關行為，作出適當行
動。

張建宗：多措加強青少年認識國家
【香港商報訊】記者唐信恒報道：政務司司長張建宗

昨日到訪勵進教育中心，並與中心理事會主席范徐麗泰
及理事會成員會面，就加強青少年對國家認識，以及推
廣宣傳國家憲法與基本法交換意見。張建宗強調，特區
政府會繼續多管齊下，加大力度向社會各階層全面加強
推廣和教育的工作，並透過基本法推廣督導委員會的平
台，加深市民對憲法、基本法和國家的認識。

感謝勵進多年宣教工作
張建宗首先參觀勵進教育中心和了解中心如何透過

互聯網等不同渠道和多元化活動，協助青少年認識中
華文化和中國歷史，並對國家發展有更實質了解，以
助他們建立正確的國家觀、民族觀和歷史觀。

其後，張建宗與范徐麗泰及理事會成員會面，他感
謝勵進教育中心多年來透過舉辦各式各樣的活動推動
青少年認識祖國，並支持政府推廣憲法和基本法的工
作，包括多次舉辦和支持意義重大的 「國家憲法日」
座談會，當中范徐麗泰和理事會成員更擔任嘉賓，與
參加者分享真知灼見，去年的網上座談會有逾17萬人
次透過不同平台觀看，成績十分理想。

認同教師培訓課程成效
張建宗表示，特區政府非常重視有關憲法和基本法

的宣傳推廣及教育工作，希望香港市民，尤其是青少
年，能夠全面、正確、深入認識憲法和基本法，增強
他們對國家的向心力和認同感。同時，特區政府亦非
常重視加強青少年認識國家的歷史、文化，以及各方
面的發展和成就，培養他們的國民身份認同，並提高
他們的國家安全意識和守法意識。

張建宗又感謝勵進教育中心承辦由教育局舉辦的有
關憲法、基本法及香港國安法的培訓課程，提高教

師、校長和校董對憲法和基本法的認識和釐清誤解，
並釋除他們對香港國安法的疑慮，提升他們向學生講
解相關內容的能力和信心。他又特別感謝范徐麗泰設
計 「尊重法律、鞏固法治」教師培訓課程的框架及模
式，並安排本地及內地專家擔任講者，有系統地協助
教師認識香港的憲制地位和法治制度，強化他們對尊
重法律和法治等價值觀的掌握。

料明年可供逾三千青年宿位
另一方面，張建宗同日在民政事務局局長徐英偉陪

同下，到訪香港青年協會(青協)位於大埔的青年宿舍
PH2，了解宿舍的運作及最新進展，並與前線青年工
作者和青年租戶交換意見，聽取他們分別分享在過去
一年營運PH2累積的經驗及在PH2的生活點滴。

張建宗感謝青協悉心營運PH2，除了提供舒適居住空
間外，更透過各式各樣的活動協助青年學習多元生活技
能和理財規劃，讓他們可以向上流動和實現理想。他還
透露，保良局位於元朗馬田壆的青年宿舍預計明年即將
開幕，提供1680個宿位，是目前規模最大的項目；另外
5個正進行中的項目合共可提供1600多個宿位。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：十三屆全國人大常委會第29次會議在本
月7日舉行第一次全體會議，聽取了全國人大憲法和法律委員會副主任委員
沈春耀作的關於《中華人民共和國反外國制裁法(草案)》審議結果的報告。行
政長官林鄭月娥昨日表示，特區政府非常歡迎並支持國家制訂關於反外國制
裁的法律，能夠 「以其人之道，還治其人之身」 ，而針對一些西方國家的霸
權主義行徑，她認為任何維護國家主權尊嚴和核心利益的中國人，都應該要
有義憤填膺的立場。

為日後反制措施提供法律依據
林鄭：歡迎訂反外國制裁法
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官會同
行政會議昨日決定公務員今年繼續凍薪，這是公務
員連續第二年凍薪，公務員事務局指將按照既定機
制並在考慮職方回應後再正式拍板。局方稱，已向4
個公務員中央評議會的職方提出凍薪方案，在2021
至22年度，凍結高層、中層及低層薪金級別和首長
級公務員薪酬的薪酬調整方案，生效日期追溯至今
年4月1日。

疫情對經濟影響未退
公務員事務局表示，上述決定由行政長官會同行

政會議經考慮既定年度公務員薪酬調整機制下所有
相關因素後所作出，當中包括薪酬趨勢淨指標、香
港經濟狀況、生活費用變動、政府財政狀況、職方
對薪酬調整之要求，以及公務員士氣。

當局指出，各級公務員過去一年在抗疫工作方面
的付出和貢獻值得肯定，就經濟狀況來說，不利和
利好因素同時存在，雖然過去一年新冠疫情對香港
各行各業帶來很大衝擊，失業率依然高企，但經濟
狀況有明顯復蘇趨勢，如果本地疫情繼續受控，勞
工市場的情況應會在未來一段時間內得到改善。

工會多認為做法合理
公務員工會聯合會總幹事梁籌庭表示，去年的薪

酬趨勢調查結果顯示，公務員應加薪，但特區政府
最終決定凍薪，而今年結果則為輕微負數，因此認
為凍薪的做法合理。他認為，凍薪或會輕微影響士
氣，但認為同事可以理解決定。他指本港經濟在短
期內難以復蘇，薪酬調查或會為市場帶來負面影
響，認為應停止進行薪酬趨勢調查，直到經濟情況
回復平穩才恢復。

高級公務員協會主席李方沖表示，可接受凍薪的
決定，並認為屬於較合適及平衡的做法。

此外，政府人員協會則對凍薪決定表示失望和不
滿，認為當局沒有特別考慮職方對薪酬調整的要求
和公務員士氣，特別是連續兩年凍薪對公務員隊伍
之影響。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：特區政府最快本
月下旬公布電子消費券詳情，並於下月開始登記。最
多人使用的八達通表示，將由政府中央平台登記及核
實，市民只須登記八達通卡號碼便可使用電子消費
券。同時，為支持小商戶安裝八達通收款系統，八達
通將在全港18區選出108間特色小店，每間贊助8000
元替其做多媒體平台宣傳。

計劃將涵蓋的士車資
特區政府推出的電子消費券，可從支付寶香港、八達

通、Tap & Go拍住賞及WeChat Pay HK，共4個儲
值支付工具中選擇一個收款平台。八達通卡有限公司營
業及市務總監李玉兒昨日表示，將由政府中央平台登記
及核實，市民只須登記八達通卡號碼，實體卡或手機八
達通同樣可使用消費券，不需要個人八達通。

李玉兒表示，八達通無分開電子消費券及餘額戶
口 ，但可詳細列明市民的消費紀錄，系統能分辨到
被納入消費券範圍的交易，亦可透過不同渠道查閱消
費券的餘額。公司正研究處理遺失八達通方法，不論
是否個人八達通，都可以在報失3小時內停用，日後
可補回失卡中電子消費券的餘額。她透露，消費券計
劃將涵蓋繳付的士車資，至於是否包含其他公共交通
工具，則有待政府公布詳情。

資助108小商戶以作推廣
目前，約有10萬個商戶安裝了八達通收款平台，當

中4.3萬間屬中小型店舖。李玉兒稱，自從特區政府宣
布電子消費券計劃後，新登記的商戶大增，單是5月
就有3000多個，包括大型飲食集團、運動用品店和珠
寶店，其中1000多間屬小商戶。

此外，為了支持小商戶數碼轉型，八達通將投放逾
百萬元推出 「一嘟撐里」計劃。將在全港 18 區甄選
108間小店，為他們安排專業多媒體市場推廣，協助
開設網上平台商業帳戶，制訂數碼宣傳策略，採訪及
拍攝專題故事，每間小店可獲資助8000元推廣費，同
時在政府推行電子消費券期間，可獲豁免收取1.5%的
交易費用。

參加的小店必須於香港註冊，營運超過1年，不多
於3間分店及50名員工，並要具備歷史、獨特故事、
傳統手藝、社會企業或香港人回憶等條件。市民可於
八達通網站推薦或商戶自薦，讓更多人認識小店的故

事及特色，讓香港獨特的飲食，文化
面貌得以傳頌及承傳。

支付寶用戶
須輸入識別碼

另一平台支付寶，港澳台地區總經
理李詠詩表示，截至 5 月底，加設支
付寶二維碼的商戶平均一個月增速超
過230%，以實體店為主。如果使用支
付寶領取電子消費券，可以輸入特定
識別號碼，屆時會直接入帳，支付寶
錢包會將餘額及消費券分開處理，市
民消費時可選擇是否使用消費券，亦
可以查閱餘額及相關交易。至於退貨
安排，李詠詩指會按既定程序退回金
額，但如果懷疑涉及套現行為，便會
作出調查。

【香港商報訊】記者周偉立報道：環境局局長黃
錦星昨在網誌發表文章，談及早前聯同渠務署署長
彭雅妮，一同視察沙頭角污水處理廠的擴建工程。
黃錦星稱，感謝渠務署及相關部門同事群策群力、
善用創科，令各區城鄉郊野環境受益，支持構建低
碳宜居香港。

新技術高效除有機污染物
黃錦星與彭雅妮當天在渠務署人員陪同下，登上

臨時污水處理廠頂層平台視察未來新廠四周工地，
其後前往離污水處理廠1.7公里的沙頭角海域中央，
視察新海底排放管施工情況。

據介紹，海上施工船隊採用海陸雙向水平定向鑽
挖方法，令施工時避免干擾海床，保護沙頭角海域
生態環境。工程團隊在原址進行擴建工程時須維持
正常污水處理服務，因此團隊需於廠內邊緣細小地
塊上先建造臨時污水處理廠，以騰出空間拆卸原有
設施，再興建新廠。

臨時污水處理廠佔地約一個半籃球場，
每日污水處理量達2580立方米，相比原廠
處理量增加五成；渠務署更首次採用 「移
動床生物膜反應器」處理污水，透過放置
數以萬計經特別設計又體積細小的載體於
反應缸內，讓微生物有更多依附面積，高
效去除污水中有機污染物。

污水處理量可擴至約6倍
據了解，新沙頭角污水處理廠預計2025

年竣工，污水處理量為5000立方米，並預
留空間可倍增處理能力。新廠日後將使用
「薄膜生物反應器」處理污水，結合 「污

水生物處理」與 「膜分離」技術，有效去
除懸浮固體、有機物、營養物質和大腸桿菌，可顯
著提升淨化水水質。

黃錦星指出， 「薄膜生物反應器」是高效緊湊技
術，可減少佔地，令原址重建的沙頭角污水處理廠

污水處理量可擴大最高約6倍。此外，新沙頭角污
水處理廠的新廠房日後會循環再用部分淨化水，淨
化水可用作清洗廠房設施、製冷、沖廁和灌溉植物
等用途，有助節省食用水資源，環保減碳。

特首會同行會
決定公僕續凍薪

八達通登記卡號即可用消費券

沙頭角污水廠擴建料2025年完工

【香港商報訊】記者周偉立報道：司法機構昨日
宣布委任潘敏琦法官、林雲浩法官和周家明法官為
高等法院上訴法庭法官。有關任命由行政長官根據
司法人員推薦委員會的推薦而作出，所有任命均於
今日起生效。

任命今日起生效
潘敏琦法官於1962年在香港出生。1985年及1990

年分別在英國牛津大學及香港大學取得文學士(法理
學)學位及法學碩士學位，並於2000年取得英國牛津
大學文學碩士學位。1986年完成英國倫敦法律學院
大律師公會期終試。1986年及1987年分別在英格蘭
及威爾斯和香港獲大律師資格。她於1988年至1994
年期間私人執業。1994 年獲委任為常任裁判官，
1998年獲委任為區域法院法官，並於2009年獲委任
為高等法院原訟法庭法官。

林雲浩法官於1968年在香港出生。1991年在英國
劍橋大學三一學院取得文學士學位(法律榮譽學位
試)、1992年在美國西雅圖華盛頓大學取得法學碩士
(亞洲法及比較法)學位、1993年在香港大學取得法
學專業證書。他於1993年在香港獲大律師資格，於
2008年獲委任為資深大律師。1994年至2012年期間
私人執業。2013年獲委任為高等法院原訟法庭法官
及競爭事務審裁處主任法官。

周家明法官於1964年在香港出生。1986年及1987
年在香港大學分別取得法學士學位及法學專業證
書。1984年在香港獲大律師資格，1995年在新加坡
最高法院獲訟辯人及律師的資格。他於2004年獲委
任為資深大律師。1988年至2014年期間私人執業。
2010年至2014年期間獲委任為高等法院原訟法庭特
委法官。2014年獲委任為高等法院原訟法庭法官。

潘敏琦等3人
獲委上訴庭法官

政務司司長張建宗(中)昨午到訪勵進教育中心，並與勵進教育中心理事會主席范徐麗泰（左三）及理事會成
員合照。 政府新聞處

八達通公司表示，為支持小商戶數碼轉型，將投放逾百萬元推 「一
嘟撐里」 計劃。 記者 李銘欣攝

環境局局長黃錦星(右)早前與渠務署署長彭雅妮一同視察沙頭
角污水處理廠的擴建工程。
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